

**Zeitschrift:** Cadastre : Fachzeitschrift für das schweizerische Katasterwesen  
**Herausgeber:** Bundesamt für Landestopografie swisstopo  
**Band:** - (2021)  
**Heft:** 37

**Vorwort:** Editorial  
**Autor:** Nicodet, Marc

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Editorial



Marc Nicodet

Liebe Leserin, lieber Leser

Vor genau einem Jahr habe ich Ihnen an dieser Stelle für das 2021 die Rückkehr zur Normalität gewünscht. Dem ist nicht so, COVID-19 hat uns das ganze Jahr über begleitet. In unserer Arbeit hat es uns nicht aufgehalten, im Gegenteil! Im 2021 haben wir in mehreren strategischen Dossiers, welche die verschiedenen Pfeiler des schweizerischen Katastersystems betreffen, wichtige Meilensteine erreicht.

Ein solcher Meilenstein wurde am 17. September gesetzt: Dann gab der Bundesrat grünes Licht für die Ausarbeitung der gesetzlichen Grundlagen für die Einführung eines Leitungskatasters Schweiz.

Auf Seite der amtlichen Vermessung wurden in diesem Jahr die Dokumente, welche die Grundlage für die rechtlichen und die technischen Aspekte der laufenden Umgestaltung der amtlichen Vermessung bilden, vorangetrieben. Auf rechtlicher Seite wurden im Frühherbst die bundesinterne Konsultation der beiden revidierten Verordnungen über die amtliche Vermessung durchgeführt. Die Rückmeldungen werden analysiert und bearbeitet. Die eigentliche Vernehmlassung kann voraussichtlich Anfang nächstes Jahr gestartet werden.

Was die technischen Aspekte, d.h. das neue Datenmodell DM.flex, betrifft, wurde die Modelldokumentation Version 1.0 Mitte September in die Konsultation geschickt. Wir sind gespannt auf Ihre Rückmeldungen.

Der Kataster der öffentlich-rechtlichen Eigentumsbeschränkungen (ÖREB-Kataster) ist nun in allen 26 Kantonen der Schweiz verfügbar. Im November hat der letzte Kanton sein kantonales Portal eröffnet. Ich danke allen sehr, die zum Erfolg dieses ehrgeizigen Projekts beigebracht haben, und gratuliere!

Die nächsten Schritte sind bereits lanciert: Eine wichtige Weiterentwicklung ist, dass dem ÖREB-Kataster die Funktion eines amtlichen Publikationsorgans zukommen soll. Dieser Schritt bedingt jedoch kantonale Gesetzesänderungen, die in einigen Fällen sogar eine Volksabstimmung erfordern. Der Kanton Uri war der erste Schweizer Kanton, der am 26. September über den ÖREB-Kataster abgestimmt hat! Mit Erfolg: Die Bevölkerung hat das neue kantonale Gesetz mit 72 % Ja-Stimmen angenommen.

Im 2022 werden diese grossen Projekte Schritt für Schritt weitergeführt. Gleichzeitig werden die vielen laufenden resp. geplanten zukunftsweisenden Entwicklungen, wie die Themen Dienstbarkeiten, Gebäude (BIM sowie das Amtliche Gebäude Schweiz) oder die Neugestaltung der Bodenbedeckung, vorangetrieben. Kurzum, es wird auch im nächsten Jahr spannend bleiben.

Ich wünsche Ihnen eine angenehme Lektüre dieser Ausgabe von «cadastre», aber vor allem wünsche ich Ihnen allen sowie Ihren Familien und Freunden ein frohes Jahresende und ein ausgezeichnetes, beruflich und persönlich erfüllendes Jahr 2022!

Marc Nicodet, pat. Ing.-Geom.  
Leiter Bereich «Geodäsie und Eidgenössische Vermessungsdirektion»  
swisstopo, Wabern